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С днём рождения, 
ветеран!
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Прогноз синоптиков

• В школьных столовых нет места чипсам и газировке. Сегодня в первой городской 
в меню котлета и картофельное пюре.

здоровое питание

новости

В четверг 93-летие отметит ветеран Ве-
ликой Отечественной войны Михаил Мак-
симов. 

Он родился в селе Верхний Калач Читин-
ской области. Михаил Иванович рано лишил-
ся матери и после восьмого класса подался 
на Шилкинские рудники…

Добровольцем ушёл в армию в августе 1941 
года. Сначала его направили в Читинский 
учебный полк, затем служил в Забайкалье. На 
фронт не взяли. 

Во время войны с Японией сержант Михаил 
Максимов был радиомастером восьмого пол-
ка третьей Сталинградской механизирован-

ной дивизии, которая входила в состав Первого Дальневосточного 
фронта, обеспечивая бесперебойную связь на участке наступления.

Домой вернулся в декабре 1946-го. Ветеран награждён медаля-
ми «За отвагу», «За победу над Японией», медалью Жукова и ор-
деном Отечественной войны II степени. 

На родине Михаил Иванович обзавёлся семьёй. В 1962 году пе-
реехал в Заводоуковск, работал мастером на машзаводе, потом – 
в облколхозстрое (нынешнем «Загросе»). У него два сына, четверо 
внуков, подрастают девять правнуков.

Редакция газеты «Заводоуковские вести» и районный совет вете-
ранов поздравляют  Михаила Ивановича с днём рождения! Жела-
ем юбиляру добра, оптимизма  и благополучия.

Совсем недавно возможность 
пользоваться беспроводным Ин-
тернетом получили жители по-
сёлка Мичуринского. Как уже пи-
сала наша газета, помимо Ше-
стаково, на территории округа 
«устранят цифровое неравен-
ство» в селе Сунгурово, посёл-
ках Озерки и Лесном. 

Вера Абышева, глава Шеста-
ковской сельской администра-
ции, отметила, что больше все-
го радуются возможности рабо-
тать и проводить досуг в Интер-
нете без проблем сельская мо-
лодёжь и подростки.

Александр ПОнОМАрёВ

Устранение неравенства
Долгожданным подарком для жителей Шестаково станут  
волоконно-оптическая линия и установка оборудования 
беспроводного доступа к сети Интернет.

ВниМАнию индиВидУАльных ПредПриниМАтелей!
Пенсионный фонд информирует о необходимости представить декла-

рации о доходах в налоговые органы в установленные законодательством 
сроки в соответствии с выбранным режимом налогообложения. В случае 
непредставления декларации, территориальные органы ПФР обязаны взы-
скать долги в максимальном размере, исходя из восьми минимальных раз-
меров оплаты труда, увеличенных в 12 раз (в 2014 году – 138 627, 84 ру-
бля). По вопросам обращаться по телефону 6-17-36.

В этом учебном году Минсель-
хоз рекомендовал школьным 
столовым закупать продук-
ты только у российских про-
изводителей. Насколько ак-
туально импортозамещение 
для школьных столовых на-
шего округа? 

Об организации питания уче-
ников мы беседуем со специа-
листом комитета образования 
Ириной Бурмистровой. 

– ирина Анатольевна, так 
из каких же продуктов гото-
вят обеды школьные повара?

– Только из отечественных. По 
сути нам и замещать-то было не-
чего: заграничной продукции в 
школьных столовых нет и не бы-
ло. Более того, 70% продуктов 
произведены в нашей области. 
Так, куриное мясо поставляют 
«Тюменский бройлер» и птице-
фабрика «Боровская», витами-
низированный хлеб – Заводоу-
ковский элеватор, свинину и говя-
дину – мясокомбинат «Пурагро-
ук», молоко – Боровский и Сит-
никовский заводы. Отечествен-
ную продукцию в школы также 
привозят частные предпринима-
тели Т. Айдушев, Н. Захарова, С. 
Быковский, Л. Смирнова и ООО 
«Лидер». Со многими из них уч-
реждения образования сотруд-
ничают много лет. 

Основные поставщики ово-
щей – крестьянские хозяйства 
нашего округа. Но и на при-
школьных огородах ученики 
вместе с учителями выращи-
вают картошку, лук, морковь, 
свёклу и капусту. Сегодня из 15 
сельских учреждений образова-
ния приусадебные участки име-
ют 12. К примеру, нынче Соснов-
ская школа собрала две тонны 
картофеля, Першинская – почти 
полторы. В лаборатории Заводо-
уковского центра гигиены и эпи-
демиологии урожай проверили 

наши школы верны
«тюменСкому»

на содержание нитратов. Теперь 
повара смело используют карто-
фель в готовке. СпрОсите, уда-
лось ли за счёт собственноручно 
выращенных овощей уменьшить 
стоимость школьного обеда? Нет, 
но на сэкономленные деньги уч-
реждения образования смогли до-
бавить в меню другие продукты.

– Мы заговорили о цене 
школьного обеда. Какова она?

– Горячая порция стоит в сред-
нем 38 рублей. По сравнению с 
прошлым учебным годом она вы-
росла всего на полтора-два рубля. 
С введением новых федеральных 
образовательных стандартов пи-
тание почти во всех школах наше-
го округа стало двухразовым: его 
получают ребята начального зве-
на, ученики пятых-седьмых клас-
сов. Двухразовое посещение сто-
ловой обходится родителям в 56 
рублей. Согласитесь, сумма сим-
волическая. А вот школьное ме-
ню довольно разнообразное. В 
рационе и рыба, и мясо, и фрук-
ты, и соки… Другое дело, что на 
всех не угодишь: одни школьни-

ки не любят кашу, другие – кот-
леты на пару. Однако повара го-
товят по строго разработанному 
меню и технологическим картам, 
которые имеет право посмотреть 
не только директор школы, но и 
родитель.

– Мамы и папы частые гости 
в школьных столовых?

– Представители совета роди-
тельской общественности загля-
дывают регулярно. Как правило, 
они не извещают о своём визите 
и оценивают реальное положе-
ние дел на кухнях. К слову, мне-
ние мам и пап по поводу органи-
зации питания в образователь-
ных учреждениях округа нам не-
безразлично: оно будет учиты-
ваться во время ежегодного кон-
курса на лучшую школьную сто-
ловую. 

если у родителей всё же воз-
никли вопросы по качеству 
школьных обедов, звоните по 
телефону 2-31-80 специалисту 
ирине Бурмистровой.

Ольга МЯСниКОВА
Фото автора

• Члены совета родительской общественности внимательно изучают 
технологические карты в столовой средней школы № 4.

Как рассказал Сергей Ермо-
лин, начальник станции по борь-
бе с болезнями животных, хозя-
ин подворья, куда забежал ди-
кий зверь, задушил его практи-
чески голыми руками. А лучше 
бы ему этого не делать! Сейчас 
смельчаку предстоит пройти до-
вольно сложное профилактиче-
ское лечение.

Желательно, если спасать нас 
от бешеных животных будут люди 
подготовленные, имеющие специ-
альные навыки и приспособления. 

В подобных случаях звоните по 
телефону 112  и не забывайте при-
вить домашних питомцев от бешен-
ства у  ветеринаров, тем более, что 
прививку ставят пока бесплатно.

Александр ПОнОМАрёВ

Зверёк болел бешенством
На днях ветеринарная служба округа получила заключение 
по результатам проб, взятых с убитой 2 ноября лисицы на 
улице Первые Сокольники в Заводоуковске. 

***
Верь в великую силу любви!..
Свято верь в её крест побеждающий,
В её свет, лучезарно спасающий
Мир, погрязший в  грязи и крови,
Верь в великую силу любви.

Семён Надсон, 1882 год



«заводоуковские вести» 17/11/20152

новости областина рабочем месте

безопасность на дорогах

• В подчинении начальника межмуниципального отдела управления
росреестра по тюменской области людмилы Савельевой 

15 специалистов. С начала года они зарегистрировали 
более четырёх тысяч прав на жилые объекты, почти 

четыре тысячи – на земельные участки.

В тюменской области ликви-
дируют 16 поселковых адми-
нистраций. 

По словам начальника управле-
ния пресс-службы губернатора об-
ласти Андрея Осипова, речь идёт 
только о присоединении админи-
страций районного центра и рай-
она. Например, администрации 
села Ярково и Ярковского райо-
на. Никто не говорит о том, что 
в сёлах и деревнях исчезнут ор-
ганы местного самоуправления. 
При этом объединение городской 
и районной администраций не гро-
зит крупным муниципалитетам – 
Тюменскому, Тобольскому, Ялу-
торовскому, Ишимскому, Заводо-
уковскому районам.

Пока рассуждать о том, сколь-
ко тюменские власти сэкономят 
на нововведении, рано – процесс 
только начинается, добавляет 
Осипов. Но уже сейчас ясно, что 
сохранить удастся немало бюд-
жетных денег – затрат на зарпла-
ты чиновников, содержание поме-
щений и прочее. Даже если пред-
положить, что на эти нужды с каж-
дого из 16 районов уходит около 
100 тысяч рублей в месяц, то, по-
лучается, ежемесячно область 
экономит 1,6 миллиона рублей, 
а это около 20 миллионов в год. 
Освободившиеся средства райо-
ны смогут потратить на развитие 
территорий. 

За время введения санкций в 
отношении россии рост цен на 
основные сельхозпродукты в 
тюменской области составил 
от 3 до 24 процентов. 

Такой ценовой разброс обу-
словлен как типом продукции, 
так и сезонными колебаниями 
цен. Так, по словам директора ре-
гионального департамента агро-
промышленного комплекса Вла-
димира Чейметова, весной этого 
года дорожали белокочанная ка-
пуста, мясо птицы и гречка, меж-
ду тем другие сельхозтовары, на-
оборот, дешевели.

Один из немногих продуктов, не 
показавших необходимой динами-
ки роста цен по отношению к себе-
стоимости, – молоко. Так что его 
подорожание, скорее всего, – это 
дело времени.

тюменская область замкну-
ла тройку лидеров в рейтинге 
устойчивости регионов в соци-
ально-политическом секторе. 

Исследователи фонда «Петер-
бургская политика» включили на-
шу область в число субъектов с 
максимальной устойчивостью, по-
ставив ей, как и в прошлом меся-
це, 8,4 балла.

При составлении рейтинга спе-
циалисты фонда провели монито-
ринг важнейших социально-поли-
тических событий, произошедших 
в регионах в октябре. Как позитив-
ные в Тюменской области выделе-
ны открытие крупного производ-
ства сыров и запуск движения по 
двум мостам через Туру.

В числе негативных такие собы-
тия, как скандал в сфере культуры, 
митинг против капремонта, запрет 
на показ фильма «Катынь» поль-
ского режиссёра Анджея Вайды.

на главной ёлке страны по-
бывают 112 школьников тюмен-
ской области. 

В делегацию включены отлич-
ники учёбы, победители и призё-
ры конкурсов и олимпиад, участ-
ники детских общественных объ-
единений, ребята из многодетных, 
замещающих семей, дети воен-
нослужащих. Возраст – от вось-
ми до 14 лет.

Делегация формировалась на 
конкурсной основе. Новогоднее 
представление в Кремлёвском 
дворце состоится 26 декабря. В 
Москве тюменских школьников 
ждёт насыщенная культурная про-
грамма. Ребята примут участие в 
празднике на большом зимнем 
катке на Красной площади, посе-
тят музей «Государев двор в Из-
майлово», а также познакомят-
ся со столицей на обзорной экс-
курсии.

В этом году в округе в шести 
десятках аварий 83 человека 
пострадали и семеро погиб-
ли. Статистика по-прежнему 
остаётся неутешительной, хо-
тя полицейские и отмечают 
снижение числа ДТП и тя-
жесть их последствий. 

Почти во всех происшествиях 
виноваты водители, не соблю-
дающие скоростной режим, оче-
рёдность проезда, правила обго-
на или выезжающие на полосу 
встречного движения. В пяти ДТП 
автолюбители были подшофе. 

С начала года сотрудники до-
рожно-патрульной службы за-
держали 565 нетрезвых заводо-
уковцев, управляющих автомо-
билем. Из них 32 водителя ра-
нее были лишены прав. Поли-
цейские завели на них уголов-
ные дела. Сегодня суд наказал 
два десятка нерадивых автолю-
бителей, приговорив некоторых к 
обязательным работам или к вы-
плате штрафа в триста тысяч ру-
блей каждого. 

В целом на дорогах округа па-
трульные выявили почти девять 
тысяч нарушений (на 500 боль-
ше, чем в прошлом году). Неко-
торых водителей полицейские 

лишь предупредили, у некото-
рых изъяли права или наказали 
рублём. Почти 800 заводоуков-
цев разъезжают с неоплаченны-
ми штрафами за нарушение пра-
вил дорожного движения. 

– Складывается впечатление, 
что часть заводоуковцев соблю-
дала правила лишь при сдаче эк-
заменов на получение водитель-
ского удостоверения. Честно го-
воря, после ужесточения нака-
заний за нарушении ПДД и тре-
бований к автошколам, мы на-
деялись, что на дорогах станет 
безопаснее, да и качество под-
готовки водителей улучшится, – 
говорит начальник ГИБДД Сер-
гей Фоминов. 

По словам Сергея Владимиро-
вича, новички, чей стаж за рулём 
не более трёх лет, не торопятся 
проявлять вежливость и культуру 
вождения. На счету у них 12 до-
рожно-транспортных происше-
ствий, как и в прошлом году. Не 
всегда на дорогах правильно себя 
ведут и пешеходы: полицейские 
выявили почти две тысячи нару-
шений правил дорожного движе-
ния (что больше прошлогодних 
показателей). Пешеходы нынче 
спровоцировали семь ДТП.

Алла еГОрыЧеВА

тише едешь...

Окончив Тюменский политех-
нический колледж, Л. Савельева 
устроилась в социальную служ-
бу, практиковалась в семейном и 
трудовом законодательствах. По-
том в Заводоуковском следствен-
ном изоляторе усовершенствова-
ла знания кадровой работы  и дого-
ворных отношений. После рефор-
мирования этой структуры Люд-
миле Савельевой пришлось сме-
нить работу. Позже она возглави-
ла отдел кадров одного из пред-
приятий округа. 

– Я постоянно пыталась найти то 
направление в юриспруденции, ко-
торое больше всего меня заинте-
ресовало бы. Получилось не сразу. 
Я решила попробовать себя на гос-
службе в Роснедвижимости. Тогда 
же получила высшее юридическое 
образование. Начинала с рядово-
го специалиста. В 2013 году меня 
назначили начальником межмуни-
ципального отдела по городу За-
водоуковску, Заводоуковскому и 
Упоровскому районам, – расска-
зывает Л. Савельева.

Сегодня Людмила Николаев-
на вместе с коллегами принима-
ет посетителей, регистрирует пра-
ва граждан на объекты недвижи-
мого имущества, проводит право-
вые экспертизы. 

По словам Л. Савельевой, бла-
годаря налаженной системе меж-
ведомственного взаимодействия 

очереди в их ведомстве заметно 
сократились. 

– К примеру, раньше при реги-
страции прав на недвижимость 
заявитель должен был предоста-
вить кадастровый паспорт. Сегод-
ня этого делать не нужно, мы са-
ми его запрашиваем. Или моло-
дым семьям для участия в госпро-
грамме нужно было предоставить 
в администрацию округа справки 
из нашего отдела. Они платили 
госпошлину, приходили к нам по 
нескольку раз, ждали. Теперь эти 
справки администрация округа за-
прашивает у нашей службы. В эту 
межведомственную систему сей-
час вливаются и нотариусы. Для 
людей очень удобно. Ещё заводо-
уковцы чаще стали пользоваться 
электронной записью на приём и 
приходят в отдел к определённому 
времени, так что необходимость 
сидеть в очереди отпала, – пояс-
няет Л. Савельева. – А ещё сокра-
тился срок регистрации  права с 30 
дней до максимальных десяти или 
минимальных трёх дней. 

Нередко Людмиле Николаевне 
и её подчинённым приходится за-
держиваться на службе. Но Л. Са-
вельева и любит свою работу не 
только за постоянное общение с 
посетителями, но и за напряжён-
ный график.

Алла еГОрыЧеВА
Фото автора

Главная по недвижимоСти
Горожанка Людмила Савельева ещё в десятом классе твёр-
до решила, что станет юристом и всерьёз увлеклась изуче-
нием законов.

соцзащита

Традиционная акция «Ка-
лейдоскоп радости» в цен-
тре социального обслужива-
ния населения продлится до 
четвёртого декабря. Приуро-
чена она к Международному 
дню инвалидов. 

Как рассказала директор уч-
реждения Светлана Мезенце-
ва, в эти дни ребята, посещаю-
щие группы дневного пребыва-
ния при центре и его филиалах, 
помогут людям с ограниченны-
ми возможностями здоровья, 
живущим в своих домах, убрать 

помощь уже в пути
придомовые территории. Кро-
ме этого волонтёры побывают 
у маломобильных детей-инва-
лидов с тяжёлыми формами за-
болеваний и подарят сувениры. 
В свою очередь, социальные 
работники окажут инвалидам, 
находящимся на надомном об-
служивании, разовые бесплат-
ные услуги.

Более подробную информа-
цию можно узнать по телефону 
2-16-59 либо по адресу: г. Заво-
доуковск, ул. Полевая, 49.

Андрей КОрОСтелёВ

Участки для заготовки хвой-
ных деревьев (сосен и елей) к 
новогоднему празднику уже 
определены в каждом лесни-
честве округа.

Как рассказал Алексей Полов-
ников, исполняющий обязанно-
сти директора Заводоуковского 
филиала Тюменской авиабазы, 
работники учреждения будут са-
ми рубить, перевозить и прода-

в ожидании праздника

ёлки к нам приходят
вать ёлочки. Реализация лесных 
красавиц населению и учрежде-
ниям, как и в предыдущие годы, 
начнётся с середины декабря на 
территории лесничества. Не от-
казываются лесники и от участия 
в предновогодних ярмарках. 

Цена пушистой гостьи из ле-
са высотой до метраобойдётся 
в 500 рублей, от метра до двух 
– 700 рублей.

Александр ПОнОМАрёВ

итоговая аттестация

Выпускники школ  округа 
могут теперь пользоваться 
материалами ЕГЭ и ГИА в 
Интернете, где они недав-
но появились в свободном 
доступе. 

На сайте Федерального ин-
ститута педагогических измере-
ний выложены более  40 тысяч 
заданий разного уровня слож-
ности по всем учебным пред-

к экзаменам
готовимся в открытую

метам для одиннадцатиклас-
сников и более 30 тысяч – для 
выпускников девятых классов.

По словам специалиста коми-
тета образования Оксаны Суда-
ревой, ученики могут исполь-
зовать задания открытого бан-
ка при самостоятельной подго-
товке к экзаменам, а учителя  – 
на уроках.

Ольга МЯСниКОВА

• По данным областной госавтоинспекции, в этом году на дорогах  
области погибли 78 водителей, 53 пешехода и столько же пассажиров. 

Автоинспекторы за нарушение Пдд вынесли участникам дорожного 
движения более 70 тысяч предупреждений.


